
E'
scaduto ieri l'ultimo giorno per chiedere l'esenzione
dal pagamento del canone Rai per il 2016. Dopo
settimane travagliate, l'Agenzia delle Entrate ha

messo i suoi paletti rispondendo alle  domande dei contri-
buenti. In tanti però ci hanno scritto che per mettersi in con-
tatto telefonico con il Call center dell'agenzia, hanno dovuto
andarci...di persona. Questo però è un altro discorso. Chi in
ritardo si accorgesse di aver diritto all'esenzione potrà pre-
sentare la dichiarazione per avere l'esenzione per il secondo
semestre dell'anno. Il governo annuncia l'intenzione di usare
il pugno di ferro contro i furbi: se avete il televisore e di-
chiarate di non averlo, rischiate una condanna dagli 8 mesi
ai 4 anni di carcere. Chi non l'avesse fatto richiesta di esen-
zione, ammettendo in pratica di avere un apparecchio tele-
visivo in casa, si vedrà addebitato il canone,a rate a partire
dalla bolletta elettrica del prossimo mese di luglio. Che il
fenomeno dell'evasione in tema di canone Rai sia elevatis-
simo, basta chiederlo ai familiari o ai vicini di casa, la ri-
sposta è inversamente proporzionale  a quella che afferma
“io il canone l'ho sempre pagato”. Infatti, secondo studi
ormai consolidati nel tempo, chi afferma di pagare, nel no-
stro caso l'abbonamento Rai, non ha pagato per nulla. Per
quanto sia un po', non so se ci capite, di tipo “coercitivo”
(forse l'aggettivo non è tra i migliori...), la soluzione per
rientrare almeno in larga parte dall'evasione, ci appare giu-
sta. Quello che però vorremmo sapere è: trattandosi di ser-
vizio pubblico, come verranno spesi i soldi recuperati?
Guardate il palinsesto Rai. Siete contenti voi che avete sem-
pre evaso e che ora siete (lo ripetiamo, giustamente) costretti
a pagare di ciò che vi propongono? [ ... ] 

...continua in seconda

Il canone
di Gaspare De Blasi
CIL ORSIVO

S
e il turismo, un giorno, sarà davvero il “volano dell'eco-

nomia marsalese” - come spesso si dice – saranno in tanti

ad averne utile. A partire dai beneficiari diretti, i titolari

delle strutture ricettive lilibetane. A tal riguardo, da un po' di

tempo a questa parte si registra un crescente interesse intorno a

loro, alla luce della metamorfosi che ha interessato il settore

negli ultimi dieci anni, caratterizzati dal rilancio dell'aeroporto

“Vincenzo Florio” di Birgi con l'avvento di Ryanair e dall'esplo-

sione del web, fucina di informazioni per turisti e viaggiatori

che programmano le loro escursioni. Così, accanto ai tradizio-

nali hotel, troviamo i più moderni bed and breakfast, gli affitta-

camere, i resort, spesso frutto di riqualificazioni mirate di

palazzi storici o ville. Andando a spulciare un po' di numeri,

emergono comunque una serie di dati su cui vale la pena ragio-

nare. Se per l'osservatorio regionale le strutture autorizzate sono

66, i dati in possesso del Comune sono molto diversi. “Quando

ci siamo insediati erano 50 le strutture che pagavano la tassa di

soggiorno – spiega il vicesindaco Agostino Licari -. Nell'ambito

della lotta all'evasione che stiamo conducendo e che per noi è

una questione di equità sociale, abbiamo avviato un controllo

sul sito booking.com per capire quante strutture marsalesi risul-

tavano iscritte. A quel punto, abbiamo inviato una serie di avvisi

bonari a chi non risultava in regola con la tassa di soggiorno. In

seguito a questa procedura, abbiamo aumentato notevolmente

il numero di strutture che la pagano, passando da 50 a 117.  Ne

abbiamo individuate altre 122 che al momento non pagano e

per le quali abbiamo comunque avviato la procedura di emer-

sione”. La domanda che scatta a questo punto è: quante tra le

239 strutture individuate grazie al raffronto con booking hanno

le carte in regole e quante sono invece abusive? “Qualche dub-

bio sulla regolarità di tante strutture lo nutro, ma magari non

sono tutte abusive come si potrebbe pensare”, spiega il presi-

dente dell'associazione strutture turistiche di Marsala Gaspare

Giacalone, evidenziando che sarebbe bene indagare sulle ra-

gioni alla base delle mancata presenza negli elenchi della Re-

gione di tante realtà attive in questo settore. La procedura

prevede infatti che, per essere in regola, una struttura dovrebbe

prima avviare una pratica presso lo Sportello Unico per le Atti-

vità Produttive, che ha il compito di verificare se ci sono le con-

dizioni per l'abitabilità dell'immobile interessato. Dopo di che

si passa alla registrazione presso il Libero Consorzio, i cui ad-

detti effettuano poi il sopralluogo presso la strutture che ha pre-

sentato l'istanza e le conferisce le stelle a seconda del livello di

comfort che si ritiene possa dare ai potenziali ospiti. “In realtà

ci sono alcune tipologie di strutture che non sono assoggettate

a queste procedure e la discrepanza tra i dati che viene notata

dipende essenzialmente da questo fattore”, chiarisce il dirigente

Fazio, che però spiega anche come tutte le realtà in questione

debbano pagare la tassa di soggiorno. [ ... ]

...continua in seconda
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Tra regolari e probabili abusivi: i
numeri delle strutture turistiche
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L
a Giunta di Marsala,

guidata da Alberto

Di Girolamo, con la

delibera dello scorso aprile,

ha approvato l'elenco dei

locali da destinare agli Enti

Onlus che ne facessero ap-

posita richiesta. Adesso, in-

vece, con il provvedimento

del dirigente Francesco

Patti, l'Ufficio Patrimonio

del comune sta predispo-

nendo l'Avviso Pubblico

che consentirà l'assegna-

zione degli immobili se-

condo requisiti, termini e

modalità contenute nel Re-

golamento approvato dal

Consiglio comunale nel

2010. “Da allora nulla è

stato fatto per applicare

quel Regolamento, a fronte

di numerose richieste di lo-

cali giunte negli anni  - ha

sottolineato  il vice sindaco

Agostino Licari -. I criteri

di assegnazione sono indi-

viduati, pertanto, si proce-

derà secondo principi di

trasparenza, economicità e

soprattutto nell'interesse

della collettività”. Sono 16

gli immobili destinati ad

essere assegnati ad Asso-

ciazioni ed Enti che ne fa-

ranno richiesta: locali ex

Scuola materna “Villa

Gaia” (via G. Anca Omo-

dei) [ ... ]

...continua in seconda

AMMINISTRAZIONE

Il Comune assegna alle
Onlus i propri immobili

Licari: “Quando ci siamo insediati solo 50 pagavano la tassa di soggiorno”. Ma gli operatori sono 239

MARSALA DALL’ALTO
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[ Il canone ] - Tra fiction inutili, telefilm ancora più as-

surdi, film di terza visione e talk show in fotocopia con

quelli delle televisioni commerciali, la Rai spende inutil-

mente il denaro pubblico fino all'indebitamento. Ecco,

siete contenti che il recupero della retta del canone fin qui

evaso, vada a finire per pagare queste scemenze? Meglio

non pagare e andarsene la cinema? Non è meglio leggere

un buon libro, farsi una partita a carte con gli amici o an-

darsi a fare una bella passeggiata? Invece, come è giusto,

finiremo per pagare e continueremo a guardarci Mediaset

e La7. Buona visione. 

TRASPORTI

I pendolari: “Non sarà
soppressa una corsa”

Accolta con successo la richiesta del Comitato

CONTINUA DALLA PRIMA - IL CORSIVO

“D
ifferenziare i

rifiuti è indi-

spensabile per

assicurarne il corretto smal-

timento con riduzione dei re-

lativi costi e per non

incorrere nell’eco-tassa che

colpisce i comuni non vir-

tuosi. Da qui i nostri quoti-

diani interventi volti a fare in

modo che la quantità di dif-

ferenziata aumenti come è

accaduto negli ultimi due

mesi fino ad arrivare al

48,4% nello scorso mese di

aprile”. Lo ha dichiarato il

sindaco Alberto Di Giro-

lamo, in merito all'intervento

di differenziare i rifiuti al ci-

mitero urbano dove + già

possibile smaltire i rifiuti in

maniera separata. L’Aimeri

ha sistemato i contenitori per

consentire di poter differen-

ziare fiori secchi, erba e altri

sfalci dalla plastica. Ciò

comporterà, a detta del

primo cittadino, una ridu-

zione di spesa di oltre il

90%. Fino a qualche giorno

addietro, tutti i rifiuti veni-

vano inviati conferiti in di-

scarica con un costo di 110

euro a tonnellata. Con il si-

stema differenziato i fiori ap-

passiti e gli sfalci verranno

smaltiti come umido e dalla

vendita della plastica si potrà

avere anche un corrispettivo.

Da un’analisi effettuata dal

settore Spl il risparmio sarà

molto consistente: circa 100

euro a tonnellata.                                                                                                       

AMBIENTE

Da oggi la differenziata anche al cimitero urbano
L'Aimeri ha predisposto gli appositi cassonetti. Di Girolamo: “Più risparmi nella spesa”

I
l consigliere di “Cambiamo Mar-

sala”, Daniele Nuccio invita l'am-

ministrazione, tramite un atto di

indirizzo depositato presso la presi-

denza del Consiglio comunale, “...ad at-

tivarsi quanto prima per fungere da

tramite fra l'amministrazione e la Film

Commission, guardando alle tante

emergenze nei giovani marsalesi che

operano già nel settore”. L'esponente

della maggioranza interviene “...alla

luce di quanto stipulato nel protocollo

di intesa siglato di recente tra l'Asses-

sorato regionale al Turismo, l'ANCI Si-

cilia e la Sicilia Film Commission al

fine di favorire l'accoglienza e l'orga-

nizzazione delle produzioni cinemato-

grafiche nel territorio siciliano,

“sburocratizzare” le procedure relative

ai costi dell'occupazione del suolo pub-

blico, così come della rete da costituire

con le strutture ricettive al fine di pro-

muovere pacchetti di accoglienza per le

troupe. Considerata l'importanza ai fini

della promozione del territorio e del-

l'economia che ruota attorno ad una

produzione cinematografica, nonché

della possibilità di favorire la forma-

zione di specifiche professionalità (ci-

neoperatori, attrezzisti, elettricisti, ecc).

Considerata altresì la naturale predispo-

sizione per ragioni climatiche e di espo-

sizione solare del territorio marsalese”.

POLITICA

Nuccio: “Bisogna fare emergere i giovani attori”
Il Consigliere comunale chiede di favorire l’accoglienza di produzioni cinematografiche sul territorio

“N
on so se è una scelta del-

l'attuale amministrazione,

ma da qualche giorno il

prato del nostro campo sportivo viene

“tosato” da un gregge di pecore. Si

tratta di una proposta per abbassare i

costi di manutenzione?”. Con non poca

ironia è così intervenuta la Consigliera

comunale di ProgettiAmo Marsala,

Giusi Piccione. Da qualche giorno un

gruppetto di pecore pascola all’interno

del campo dello Stadio Municipale

“Nino Lombardo Angotta”. E’ vero che,

come afferma la Piccione, alcuni co-

muni per la gestione degli spazi verdi

utilizza il gregge, ma all’interno di una

struttura sportiva ci sono molte, troppe

perplessità. Quello che si chiede l’espo-

nente di minoranza, sono delle risposte

da parte dell’Amministrazione comu-

nale: troppe persone, mezzi (magari

non autorizzati) o animali entrano allo

Stadio e forse sarebbe il caso di di-

sporre di adeguati controlli all’interno

della struttura, non solo per salvaguar-

dare l’impianto da eventuali atti vanda-

lici – che peraltro si sono verificati nei

bagni dell’Atletica leggera – ma anche

per tutela tutti gli sportivi che frequen-

tano il Municipale. 

A
ccolta la richiesta

avanzata dal presi-

dente del comitato

spontaneo dei pendolari

ferroviari,   Gaspare Bar-

raco. Le ferrovie avevano

deciso di annullare la corsa

che parte da Trapani e  ar-

riva  a Castelvetrano, attra-

versando tutto il territorio

del marsalese,  delle ore 13.

La soppressione del treno

sarebbe dovuta avvenire

dal12 giugno all’11 settem-

bre 2016. “Nel programma

pubblicato e affisso in tutte

le stazioni era prevista la

soppressione del treno che

parte alle 13 e 43 da Tra-

pani per Castelvetrano – ci

ha detto l’ingegnere Ga-

spare Barraco, in qualità di

coordinatore storico dal

1996 del Comitato sponta-

neo dei pendolari –, ab-

biamo promosso un

raccolta di firme contro  ar-

rivando a raccogliere  430

firme”. Nei giorni scorsi il

presidente del comitato che

rappresenta gran parte dei

pendolari della tratta, si è

incontrato con il direttore

regionale di Trenitalia della

Sicilia, Maurizio Manca-

rella, che ha accolto la ri-

chiesta. Pertanto, la

soppressione periodica

della corsa ferroviaria per il

periodo estivo, non avrà

luogo. 

FOTONOTIZIA

Allo Stadio Municipale si “allenano” le pecore
La consigliera Piccione: “L’Amministrazione dovrebbe controllare adeguatamente l’impianto sportivo”

[ Tra regolari e probabili abusivi: i nu-

meri delle strutture turistiche ] - “Al di

là della tassa di soggiorno – aggiunge il

vicesindaco Agostino Licari – stiamo

anche facendo dei riscontri incrociati

con il settore rifiuti, il catasto e il Suap

per verificare che le strutture che ab-

biamo individuato nell'ultimo anno siano

in regola anche con i pagamenti dell'ac-

qua e della tassa sulla raccolta dei ri-

fiuti”. Se “volano” dev'essere, lo sia

dunque per chi agisce nella legalità e

nella trasparenza, come reclamano so-

prattutto gli operatori del settore turistico

che hanno avviato le proprie attività nel

rispetto delle norme previste dalla legge.

Sempre che, naturalmente, si riuscirà ad

aumentare i flussi sul territorio, portando

davvero Marsala a numeri degni di una

città ad economia turistica. Altrimenti,

gli investimenti operati da tanti privati

in questi anni finiranno per rivelarsi ef-

fimeri. Ma questa è un'altra storia...

[ vincenzo figlioli ]

CONTINUA DALLA PRIMA

[ Il Comune assegna alle

Onlus i propri immobili ] -

Ufficio anagrafe di contrada

Giunchi, alloggio custode

dell'ex Scuola Consentino,

ex sede Quartiere di San

Leonardo, ex Scuola “Mira-

bella” (primo piano, con-

trada Strasatti), locali ex

Scuola elementare di con-

trada Sant'Anna, ex sede di

Quartiere e anagrafe di Ter-

renove (primo piano e piano

terra), locali siti all'interno

dell'area attrezzata della

zona Stadio, immobile

“Torre” di Digerbato, locali

ex ECA (Via G. Bovio), ex

Chiesa "San Girolamo” (via

San Lorenzo), “Casa Cano-

nica” di contrada Berba-

rello, immobile ex Scuola

via Favara, ex scuola ele-

mentare di Giardinello e

l'ex sede di quartiere di con-

trada Bosco. L'Avviso per

concorrere all'assegnazione

dei locali comunali verrà

pubblicato in settimana.

Risolte le criticità, su via Sir-

tori si ripristina il doppio

senso di marcia. Lo prevede

l'ordinanza sindacale che, da

ieri consente di percorrere la

strada in entrambe le dire-

zioni di marcia. Nel provve-

dimento, in pratica, si da atto

che sono venute meno le esi-

genze di sicurezza che ave-

vano portato all'istituzione

del senso unico su quella car-

reggiata a dimensioni ridotte.

In particolare, all'intersezione

di via Sirtori con via Dante

Alighieri è stata collocata ap-

posita segnaletica orizzontale

per rendere più sicuro e age-

vole l'ingresso sull'ex Circon-

vallazione, nonché

l'immissione sulla stessa via

Sirtori. Qui, infine, è stato al-

tresì istituito il divieto di fer-

mata sul lato destro della sede

stradale (direzione Alighieri-

Corso Calatafimi).

VIABILITÀ

Via Sirtori: torna
il doppio senso

Il sindaco del Comune di

Petrosino, Gaspare Giaca-

lone, invita i giornalisti

degli organi di informa-

zione alla conferenza

stampa di presentazione del

primo Distretto del Biolo-

gico in Sicilia - "Bio-Di-

stretto" - che coinvolge al

suo interno ben 19 comuni

della Sicilia Occidentale e

di cui Petrosino è Comune

Capofila. La conferenza

stampa si terrà giovedì 19

maggio, alle ore 11, all’in-

terno dell’aula consiliare

del Municipio.

PETROSINO

Conferenza stampa
su Bio-Distretto

PECORE AL “NINO LOMBARDO ANGOTTA”
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CINEMA GOLDEN

In sala l’atteso
film su “Violetta”

EVENTI

Si è conclusa l’ottava
edizione di Siciliamo

Al Cinema Golden arriva l’at-

teso film di “Violetta”, la fa-

mosa star della televisione per

ragazzi. Alle 18, 20 e 22,  tutti

potranno ammirare le avven-

ture di Martina Stoessel, Clara

Alonso, Jorge Blanco, Lodo-

vica Comello, Simone Lijoi.

Dopo anni vissuti giro per

l'Europa, Violetta ritorna a

Buenos Aires, sua città natale.

Qui scopre l'amore e la pas-

sione per la musica che, in-

sieme a nuovi amici,

l'aiuteranno ad affrontare i

dubbi e le incertezze tipiche

della sua età. La serie, intera-

mente girata a Buenos Aires, è

composta da 80 episodi e vede

esordire un giovanissimo cast

internazionale con attori ar-

gentini, brasiliani, messicani,

spagnoli e italiani. I due ita-

liani, Lodovica Comello e Si-

mone Lijoi, interpreteranno

rispettivamente i fratelli Fran-

cesca e Luca, i quali aiute-

ranno la protagonista Violetta

- interpretata dall'argentina

Martina Stossel - a integrarsi

nella nuova città. Chi presenta

una copia di Marsala C’è con

questo articolo avrà diritto ad

uno sconto sul prezzo del bi-

glietto.

Si è conclusa l’ottava edizione

di “Siciliamo”, la rassegna or-

ganizzata dalla Camera di

Commercio di Trapani per pro-

muovere le tipicità locali. “Le

aziende hanno avuto modo di

promuovere le loro produzioni

e sono rimaste soddisfatte dalla

buona affluenza di visitatori. In

questi giorni abbiamo anche re-

gistrato la presenza di molti tu-

risti in città che attraverso

Siciliamo hanno avuto modo di

conoscere le nostre eccellenze”,

ha detto il Presidente dell’Ente

camerale, Pino Pace. Enzo Stu-

riano ha consegnato a Pace una

targa per l’impegno, la dedi-

zione e la professionalità dimo-

strata negli anni alla

conduzione dell’Ente, sempre

sensibile a promuovere il terri-

torio. Queste le aziende pre-

miate: Map Prestigiacomo,

Agenzia di Gioacchino Pirrone,

Sicilipietre, ditta Tommaso

Genna. Riconoscimenti anche

al maestro d’ascia Antonino

Parrinello, Nicolò Ottoveggio,

gestore di un bar, al mandolini-

sta Alberto Grammatico ed al

professore Pietro Bavetta per

l’istituto alberghiero “Abele

Damiani”.

Al Liceo Classico si apre la Festa del Libro
L

a rassegna organizzata dal Liceo Classico “Giovanni

XXIII” di Marsala prevede momenti di incontro e di con-

divisione in contesti diversi della città. “La Festa del

Libro, che raggiunge la VI edizione nella scuola - spiega la di-

rigente Antonella Coppola -  inizierà con due momenti molto

coinvolgenti: il 20 maggio al mercato del pesce vicino Porta Ga-

ribaldi si inviteranno le persone a pescare, con canna e lenza,

pensieri e parole; sempre nel centro storico di Marsala, gli allievi

del Liceo in veste di medici prescriveranno libri per curare le

ferite del corpo e dell'anima. Nel pomeriggio il coro Gospel del

Liceo e la Band del Liceo si esibiranno nel cuore pulsante della

città, Piazza Loggia,  e faranno da cornice alle letture scelte per

celebrare il valore e il piacere della lettura”. Nella suggestiva

cornice del Complesso Monumentale San Pietro, il 21 maggio,

sarà dedicato alle letture, alle animazioni ai canti che richiamano

il tema dell' “humanitas”. La rassegna, organizzata dalle docenti

Vita D’Amico e Angela Pisciotta,  prosegue con due incontri: il

26 al Convento del Carmine si dialogherà sul tema del vino con

Diego Maggio che presenta  il libro "Ragioni e sentimenti nella

Sicilia del vino"; il 3 giugno al Teatro Comunale “E. Sollima”

verrà presentato l'ultimo romanzo di Simonetta Agnello Hornby,

"Caffè amaro" (Feltrinelli).

SCUOLA

Il Commerciale incontra la Banca d’Italia
I funzionari della sezione di Trapani hanno spiegato le funzioni dell’istituto e i compiti di vigilanza

N
ell’ambito dell’orientamento scolastico, l’Istituto Tec-

nico Commerciale “G. Garibaldi” di Marsala, ha ospi-

tato i funzionari della Banca d’Italia, sezione di

Trapani. Accolti dal docente della funzione strumentale, Clau-

dio Gulotta, il responsabile Paolo Inglese con Alberto Cassisa

(Tesoreria) e Natale Tale (Vigilanza Bancaria), hanno spiegato

alle quinte classi, le tante attività dell’Istituto di diritto pub-

blico e la sua evoluzione negli anni. Una storia nata nel 1893,

anno di fusione delle banche presenti all’epoca al fine di creare

un unico istituto monetario per creare progresso nel Paese. “Il

principale compito della Banca d’Italia – afferma Inglese – è

quello di incassare e pagare per conto dello Stato e dei suoi

enti pubblici, ha l’esclusiva emissione e regolazione della mo-

neta, vigila il sistema creditizio. Oggi la Banca d’Italia – il cui

Governatore resta in carica 6 anni e non può essere rieletto per

evitarne la facile ricattabilità - fa parte del sistema europeo

delle banche centrali, formato dagli istituti dei Paesi membri.

Il suo principale obiettivo è quello di tutelare il risparmio, così

come afferma l’articolo 47 della nostra Costituzione”. Oggi i

compiti della Banca d’Italia si sono adeguati alla crescita tec-

nologica. Come ha affermato Cassisa, “… una volta si veniva

da noi a prendere lo stipendio perché la Pubblica Amministra-

zione effettuava per il tramite della Banca i pagamenti. Oggi

non è più così, le operazioni sono tempestive. Si tratta di un

sistema procedurale informatico che fa capo al Ministero delle

Finanze che scambia informazioni con la Banca d’Italia, con

altri istituti, concessionarie, Equitalia, Serit, ecc. In questo si-

stema – continua – si inseriscono, tra gli altri, anche la comu-

nicazione alla BCE del flusso di denaro che occorre immettere

sul mercato per evitare problemi di inflazione o deflazione e

lo sviluppo dei nuovi sistemi di pagamento”. Altro importante

lavoro svolto dalla Banca d’Italia, è quello della vigilanza.

“Questo complesso sistema – ha detto il dottor Tale – deve es-

sere solido e trasparente per il buon funzionamento dell’eco-

nomia del Paese, per evitare rischi ed esternalità negative. Per

fare ciò quindi, vanno monitorati stabilità, competitività, effi-

cienza, gestione dei vigilati attraverso degli strumenti di su-

pervisione nel rispetto delle diverse leggi che regolano la

materia, tra cui il Testo Unico Bancario”.  I ragazzi hanno in-

fine partecipato attivamente rivolgendo delle domande. La

loro curiosità si è mossa verso i casi di usura che spesso inte-

ressano il sistema bancario.   [ c. m. ]

EVENTI RELIGIOSI

La Chiesa dell’Itria celebra Santa Rita
Quest’anno la processione si terrà il 22 maggio. Numerose le iniziative in programma

L
a Chiesa Santa Maria dell’Itria si appresta a celebrare Santa

Rita da Cascia, con un programma ricco di iniziative, nel-

l'anno del Giubileo della Misericordia. Nei prossimi giorni,

precisamente dal 18 al 21 maggio, la Chiesa dell'Itria ospiterà degli

incontri con gli studenti dell'Istituto “Giovanni XXIII-Cosentino”

di Marsala. Oggi, presso il CSR-AIAS di contrada San Silvestro,

alle 10 si svolgerà la Santa Messa con benedizione delle rose, delle

automobili e dei conducenti con la proiezione di un documentario

su Santa Rita per tutti gli ospiti del Centro di Riabilitazione e le

loro famiglie. Giovedì 19, si terrà il 15° giovedì in onore della

Santa. Il Triduo di preparazione avrà inizio il 20 maggio: alle 17.15

rosario mariano e coroncina di Santa Rita; alle 18 Santa Messa ce-

lebrata dal parraco don Giacomo Putaggio per i fedeli delle sue

parrocchie; la liturgia sarà animata dal coro parrocchiale; sabato

21, alle 18 Santa Messa celebrata dal parroco Tommaso Lombardo

per i suoi parrocchiani; la celebrazione sarà animata dall'Assem-

blea liturgica; domenica 22 le messe si terranno alle 9, 10.30, 12 e

18; alle 17.15 rosario mariano e Santa Messa celebrata dall'Arci-

prete don Giuseppe Ponte per le autorità civili e militari; i canti sa-

ranno intonati dal coro della Chiesa Madre; alle 19, benedizione

dei mezzi di trasporto. Lunedì 23, festa di Santa Rita, le sante

messe saranno alle 7.30, 9, 10.30, 12; alle 17 la processione in

Piazza Sant’Agostino e Largo P. Elia; alle 17.30 Santa Messa so-

lenne concelebrata dai Padri Agostiniani Scalzi dell'Itria e presie-

duta da padre Vincenzo Consiglio; i canti saranno guidati da Fina

e Nuccio; alle 18.30, dopo la benedizione delle rose, la processione

continuerà per le vie: Libertà-on. Andrea Spanò-Roma-Largo Ze-

rilli-Piazza Matteotti-G. Anca Omodei-Lazzara-S. Vito-Largo Ze-

rilli-Itria. La processione verrà seguita dalla banda “A. scarlatti”.

Alle 19.45, la statua di Santa Rita sosterà dinnanzi la Chiesa, dove

i soci del Vespa Club “Ruote d'Occidente” faranno un omaggio

alla Santa e riceveranno laq benedizione delle vespe. 

MUSICA

“Break – In Jazz”, nuovo
disco per Aldo Bertolino

Il progetto si può finanziare su musicraiser

N
uovo lavoro per il

musicista marsa-

lese Aldo Berto-

lino. Il trombettista che ha

già realizzato il disco “Olo-

gramma” – riscuotendo

ampi successi di pubblico e

critica – si appresta a realiz-

zare il prossimo album dal

titolo “Break – In Jazz”. Si

tratta di 9 brani, tra cui uno,

“Venezze”, scritto durante il

corso di studi al Conserva-

torio di Rovigo, mentre un

altro brano è dedicato a

Marco Tamburini che è

stato maestro di Bertolino

per tanti anni. “E’ una bal-

lad suonata in modo sincero

ma soprattutto con il cuore

e con il supporto degli

amici musicisti che hanno

condiviso con me questo ul-

timo lavoro”, ha affermato.

Il disco vedrà le stampe

grazie al contributo in de-

naro dei fan che potranno

finanziare il progetto sulla

piattaforma musicale

www.musicraiser.com, che

permette agli artisti di

emergere. Ognuno può dare

qualsiasi tipo di contributo

per vedere alla luce “Break

– In Jazz”, piccolo o grande

che sia a sostegno della

buona musica. Sul sito mu-

sicraiser si può cercare il

progetto di Aldo Bertolino

per sostenerlo e condivi-

derlo nei vari Social Net-

work con più amici

possibile. 

UN MOMENTO DELL’INCONTRO

ALDO BERTOLINO



Lo scorso weekend, preso il palasport di Petro-

sino, è andata in scena la “Final four” regionale

“under 14” di pallamano maschile. Il Giovinetto,

su assegnazione del comitato regionale FIGH Si-

cilia, ha avuto il mandato di organizzare l'evento

al quale hanno partecipato le migliori quattro for-

mazioni siciliane, due del girone orientale (Alba-

tro Siracusa e Handball Mascalucia) e due del

girone occidentale (i petrosileni ed il Kelona Pa-

lermo). La prima classificata del girone “A” ha

sfidato la seconda del girone “B” e viceversa;

così, la prima semifinale ha visto opposta la com-

pagine aretusea al Giovinetto Petrosino che ha

centrato un lusinghiero secondo posto, il Siracusa

ha avuto la meglio al cospetto dei giovani atleti

di Fiorino. Nella seconda semifinale, il Kelona

Palermo ha dovuto sventolare la bandiera bianca

al cospetto dell’Handball Club Mascalucia, con-

ferma di ciò il portiere Sebastiano Coppola è stato

premiato come miglior guarda pali del torneo ed

il bomber Lorenzo Mineo, con 23 reti messe a

segno, ha alzato il trofeo di miglior realizzatore.

Nel pomeriggio, si è prima disputata la finale va-

levole per il 3° e 4° posto tra i locali del Giovinetto

ed il Kelona che ha visto i palermitani avere la

meglio sulle giovani leve petrosilene ed, a seguire,

si è giocata la finale. E’ stata l’Handball Masca-

lucia ha conquistare il titolo regionale battendo

l’Albatro Siracusa con il punteggio di 23-22.

Emozionante la cerimonia delle premiazioni alla

quale ha partecipato l’assessore Federica Cap-

pello, avendo il comune di Petrosino patrocinato

l’evento, il presidente regionale della F.I.G.H. Pi-

raino, il consigliere nazionale Villari ed il vice pre-

sidente del C.O.G.I. nonché ex segretario del

C.O.N.I, regionale Di Pietro. [ dario piccolo ]
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Una nuova moda? Molti dicono così. Perché le innovazioni

che “rompono” col passato sono sempre accolte in modo

critico negativo? C’era una volta l’autoscatto: l’autore di

una foto, se voleva essere ripreso nel gruppo doveva pro-

grammare nella macchina fotografica il timer e in un tempo

velocissimo raggiungere gli altri per poter essere ripreso

dallo scatto. L’evoluzione delle tecnologie digitali ha re-

centemente creato il “selfie” parola derivata dall’inglese

che indica un autoscatto generato da una fotocamera digi-

tale, uno smartphone, un tablet o una webcam puntati verso

sé, da soli o con altri. Il termine è stato definito dall'Oxford

English Dictionary nel 2013, che lo ha considerato anche

"parola dell’anno” e solo nel 2014 il vocabolario Zingarelli

ha preso atto dell'ingresso del vocabolo nella lingua ita-

liana. Lo scopo di chi effettua il selfie è condividere la foto

sui social network, questo tipo di scatto che risulta comodo,

semplice e veloce, non prevede necessariamente una cura

dello sfondo ed è quindi assente l’intento artistico, esclu-

dendo di fatto la natura del tradizionale autoscatto amato-

riale. L'abitudine di ricorrere al selfie è aumentata, e gli

utenti non si trovano solo fra i più giovani, ma apparten-

gono a tutte le età. Ormai è diventato uno strumento di co-

municazione in una società dell’immagine: con il selfie ci

si pone al centro del colloquio continuo e aperto che da

anni viene costruito sui web sociali. Ma il selfie è soltanto

questo? Ovvero è uno dei figli del cambiamento del nostro

modo di comunicare? Negli ultimi anni si scrive sempre

meno e si comunica sempre più attraverso immagini o fil-

mati, nei quali la parola scritta serve solo per dare un titolo

e non viene più usata per esprimere sentimenti concetti

idee, insomma si affida tutto all’immagine. La comunica-

zione piuttosto che raccontare dei propri sentimenti sembra

che sia diventata solo una cronaca di ciò che succede la-

sciando al destinatario il compito di valutare. Non si co-

munica di se stessi ma delle situazioni, degli avvenimenti,

dei fatti. E se anche il selfie può essere considerato da al-

cuni un “narcisismo” credo che sia legato più ad un biso-

gno di attenzione e una voglia di contatto, infatti il

destinatario non è se stesso, ma è costituito dagli altri e

dalla chat che si attiva al momento della pubblicazione in

rete, insomma è un offrire se stessi agli altri e perché no

anche accoglierli nella reciprocità della condivisione. 

Maria Grazia Sessa

Il selfie ovvero l’autoscatto che cambia etichetta 

PALLAMANO A vincere il titolo regionale l’Handball Mascalucia VELA

Campionato Laser, doppietta per la CanottieriUnder 14: il Giovinetto è secondo
Amos Di Benedetto vince due prove. La giovane Giulia Schio prima nella sua categoria femminile

G
rande soddisfazione per la vela marsalese nella quinta

prova del campionato zonale Laser, svolta a Marina di Ra-

gusa lo scorso weekend. A rappresentare i colori della So-

cietà Canottieri Marsala, Amos Di Benedetto e Giulia Schio che,

nella categoria Laser 4.7, hanno sbaragliato la concorrenza. Con un

vento a 30 nodi, Amos Di Benedetto ha vinto entrambe le prove

disputate nella giornata di domenica. Primo posto femminile e

primo Under 16 per Giulia Schio. “Sono molto soddisfatto – ha

commentato l’allenatore Salvatore Prinzivalli –. Le condizioni

meteo sono state molto dure e gli ottimi risultati raggiunti sono il

frutto di allenamenti specifici fatti in condizioni estreme durante

l’inverno”. Nella classe Optimist, fervono i preparativi per la squa-

dra di vela che rappresenterà la Sicilia alla imminente edizione 2016

dei “Giochi delle Isole”, in programma a Palma di Maiorca dal 25

al 28 maggio. Due i velisti della Società Canottieri Marsala che si

sono qualificati per la prestigiosa competizione internazionale, cui

partecipano gli atleti delle maggiori isole: Costanza Lentini e Marco

Genna. Genna, pur essendo stato il primo qualificato, dovrà rinun-

ciare alla partecipazione ai Giochi, per poter affrontare con una mi-

gliore determinazione la seconda e ultima selezione, in programma

a Crotone, valida per la formazione delle squadre nazionali che par-

teciperanno ai campionati europei e mondiali. “Sarà un impresa

dura, ma siamo molto fiduciosi – continua infine Prinzivalli. Ci

siamo preparati abbastanza per cercare di mettere la prua del nostro

optimist davanti ai nostri diretti avversari”. 

DI BENEDETTO E SCHIO INSIEME ALL'ALLENATORE PRINZIVALLI


